

## RED COMPARTIDA | La reforma electoral que viene

La corcholatiza inaugurada por Morena en el sexenio de la 4T va a generar una reforma constitucional que regulará la vida electoral de los políticos en momentos en que no hay un proceso ya sea de precampaña o campaña electoral. Por lo que sabemos, Guadalupe Taddei, consejera presidente del INE; ella, y el resto de los consejeros, entiende que en este momento, justo en los cierres de campaña, las seis corcholatas son ciudadanos comunes y corrientes en la disputa de un cargo dentro de su partido, uno llamado Coordinador Nacional para la Defensa de la 4T que no es formalmente una estructura dentro de la nomenclatura de Morena. La reforma va a revisar con detenimiento lo ocurrido en este proceso para de alguna manera poderlo normar con cuidado y sin caer en un proceso de censura o de coacción de las libertades políticas de los ciudadanos. Esta reforma, nos dicen, se tendrá que ver hasta la siguiente administración federal porque es un hecho de que en lo que queda de 2023 y 2024 el ambiente estará muy crispado y no hay manera de lograr consensos. Por cierto, dentro del INE ven al mismo nivel de legalidad lo que ocurre en Morena que lo ocurrido en el Frente Amplio por México.

Pues llegan a su final las campañas de las corcholatas, pero en verdad que la polémica acompaña a Claudia Sheinbaum hasta el último momento. En la explanada del monumento de la revolución, simpatizantes de Doña Claudia, se liaron a golpes con ¡la policía de la CDMX! era de esperarse que las redes sociales estallaran, pues le piden a Martí Batres hagan lo propio y por otro lado, señalaban a la aspirante de la continuidad de la 4T. Nos cuentan que el ambiente es de confianza, pero temen que sus propios compañeros de partido vayan a impugnar algo ante el INE o el TEPJF, donde el ánimo no es tan bueno. Habrá que esperar cómo termina todo.

Una vez más, enfrentamientos y balaceras en México, pero si bien hace unos meses hablábamos de Zacatecas, ahora Michoacán es tierra donde cada semana o quincena, hay conflicto. Ahora nos cuentan que en los narcobloqueos fueron en Apatzingán, Uruapan y más; donde se detuvieron a 6 presuntos criminales. El gobernador de la entidad, espera que en Palacio Nacional le acepten la invitación para que el presidente pueda ir y calmar un poco todo, ya que es cuando más se hace presente la Guardia Nacional y fuerzas armadas y pueden calmar un poco las cosas, pero dicen que no hay en el corto plazo, tiempo para ir a Morelia. ¿Pues qué hizo (o mejor, dicho, no ha hecho) el gobernador que lo tienen lejos de los afectos presidenciales?

				Today.		PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
						() LA PRENSA	4	28/08/2023	OPINIÓN
				Ages					
					7				

Una vez pasada la elección de su candidato presidencial, Morena comenzará a hacer sondeos para definir a sus abanderados en los nueve estados donde cambiará el Ejecutivo. En el caso de Chiapas, por ejemplo, se perfila la designación de una mujer para suceder a Rutilio Escandón; la elección sería, en ese caso, entre la senadora Sasil de León Villard y la diputada Patricia Armendáriz, quienes se encargarían de dirigir los destinos de la entidad en la que el presidente López Obrador pasará sus años de retiro. Eso no detiene la grilla para que el senador Eduardo Ramírez levante la mano. De acuerdo con las mediciones que ha realizado el partido en el sureste, De León Villard se ubica en un segundo sitio de las preferencias electorales, estaría detrás del titular del IMSS; en tercer lugar estaría el senador y, muy atrás en la lista, la integrante del programa Shark Tank.

A días de tomar posesión Delfina Gómez como gobernadora del Edomex, su equipo ya trabaja en las primeras acciones que emprenderá como investigar los negocios alrededor de la Secretaría de Educación estatal, al mando de Gerardo Monroy Serrano, pues se dice que este funcionario cuenta con 15 inmuebles, que tendrían un valor total de 36.5 millones de pesos que presuntamente adquirió entre 1995 y 2020. La revisión que están haciendo alrededor del funcionario menciona locales, terrenos, bodegas, casas y hasta un departamento. Antes de llegar a la secretaría fue director del Instituto Mexiquense de la Vivienda Social; subsecretario de Desarrollo Municipal, director de Servicios Educativos Integrados. Bueno, hasta los carros le están revisando por la compra de una Suburban en 2017 y un Jeep Sahara en 2014.

PD: Pues llegaron a su final las campañas de las corcholatas, pero en verdad que la polémica acompaña a Claudia Sheinbaum hasta el último momento. En la explanada del monumento de la revolución, los simpatizantes de Sheinbaum se liaron a golpes con ¡la policía de la CDMX! y aunque era de esperarse que las redes sociales estallen con este hecho, la verdad es que el gobierno de Martí Batres decidió enmudecer a pesar de que hubo reclamos de los manos de la SSC.